
Дарья Буртакова из Зарин-
ска стала едва ли не самым 
известным в городе челове-
ком после того, как в ново-
годнем выпуске канал НТВ 
показал сюжет о молодой 
заринчанке.Н    

Под Новый год всероссийский Дед 
Мороз из Великого Устюга и съемоч-
ная группа НТВ объехали всю Россию, 
собирая материалы о людях, совер-
шивших в ушедшем году поступок 
– красивый, достойный, человече-
ский. О том, что в конце августа Дарья 
Буртакова нашла 300 тысяч рублей 
и вернула их владельцу все до копе-
ечки, сообщили региональные СМИ 
и первой – журналист газеты «Наш 
город Заринск» Мария Вербицкая.

Новая наша встреча с замечатель-
ной семьей Буртаковых произошла, 
когда она уже вернулась из Москвы. 
Эмоции – это то, что переполняет сей-
час Дарью и ее детей. Пребывание в 
столице России превзошло самые 
смелые их ожидания. Жили Буртако-
вы в Отрадном, им был предоставлен 
санаторный номер люкс. В культур-
ной программе значились посеще-
ния планетария, многочисленных 
утренников и ёлки в Центральном 
детском магазине на Лубянке. Он, по 
словам Дарьи, «как игрушечная лавка 
Дункана из фильма «Один дома-2», но 
только лучше». Да и то, что происходи-
ло с Буртаковыми в одной из студий 
«Мосфильма», уже само по себе сказка. 
Эфир вели Анастасия Заворотнюк и 
Марк Тишман, дочка-первоклашка 
Соня выступала с певцом Шурой и 
театром детской песни «Домисолька», 
а сюрпризным моментом стало вруче-
ние Дедом Морозом путевки на море 
с открытыми датой и местом отдыха 
(выбор – за семьей) и сертификата 
на приобретение оборудования для 
массажного кабинета, об открытии 
которого Дарья, сертифицирован-
ный массажист, мечтала задолго до 
съемок.

Человек она совсем не богатый, 
одна растит очаровательных малы-
шей, первоклашку Соню и дошко-
ленка Мишу. Из помощниц – мама 

Галина Витальевна да свекровь 
Наталья Анатольевна. «Моя жизнь 
никогда не была похожа на сказку, – 
подтверждает собеседница, – такое 
со мной вообще впервые случилось. 
В чудеса до этого Нового года я не ве-
рила…», – признается растроганная 
заринчанка. Но как москвичи узнали 
про ее мечту? Ведь специально эта 
тема ранее не обговаривалась. Она 
уверена, что дело в наблюдательности 
и профессионализме команды НТВ: с 
журналистами Дарья начала общать-
ся задолго до Нового года, да и сейчас 
они продолжают созваниваться.  Н   

Конечно, мы вернулись к событи-
ям последних дней августа. Предпола-
гаю, что любой, кто находил крупную 

сумму, хотя бы на миг попадал в плен 
соблазна этой манной небесной ре-
шить собственные проблемы. Хватает 
их и у Дарьи, но она честно недоуме-
вает, как можно взять чужое?

– Забот в тот момент у меня и 
впрямь хватало. Я только закончила 
учиться на массажиста и была без 
работы, а надо было собирать дочку 
в первый класс и покупать лекарства 
для сына, – вспоминает она. – Увидев 
на скамейке близ магазина пакет с 
деньгами, сразу подумала, что они 
чьи-то, и даже пыталась представить 
себе этого человека. Беременная 
женщина? Пожилой человек? Они 
обычно забывчивы. А вдруг кто-то 
откладывал эти деньги на операцию 
или взял кредит – рядом там детская 
поликлиника и кредитный коопера-
тив. Я еще посидела какое-то время на 

лавочке, подождала, думала, хватится 
владелец. А потом написала объяв-
ление в «Наш город». Через три дня 
позвонил молодой человек, Алексей, 
а дальше вы все уже знаете.

Возможно, кто-то из читателей 
сейчас уже пытается подсчитать, 
какую прибыль в виде москов-
ского вояжа, явно превысившего 
трехсоттысячную смету, принес 
Дарье ее бескорыстный поступок. 

Но добро – оно потому и добро, что не 
требует награды. Жизнь каждого из 
нас время от времени ставит перед 
нравственным выбором. Одни ни-
чтоже сумняшеся присваивают себе 
чужое, другие мучительно пытают-
ся прийти к некоему компромиссу 
между совестью и практицизмом, а 
для третьих, к которым относится  
Дарья, такого выбора не существует 
вовсе. Она уверена: нужно быть чест-
ным перед самим собой, не ожидая 
благодарности. Важно не отягощать 
свою душу, не подорвать веру детей 
в добро…

Открытие массажного кабинета 
– событие еще не завтрашнего дня, 
но для Дарьи Буртаковой будущее 
уже приобрело конкретные очерта-
ния. И лишь одно омрачает сейчас ее 
радость. 29 декабря, когда она гото-
вилась к съемкам, пришла горькая 
весть: на борту разбившегося над 
Черным морем Ту-154 среди других 
пассажиров был и журналист НТВ 
Михаил Лужецкий,  работавший 
как раз в той съемочной бригаде, 
что снимала ролики для новогоднего 
шоу. Эфира он уже не увидел. «С жур-
налистами телеканала мы вместе 
переживали это горе, и теперь они 
мне еще дороже», – призналась Дарья.

Тамара ПОПОВА
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
13 января Ветер западный, 2-7 м/сек.,

с усилением до 12 м/сек., снег,
гололед.

14 января Ветер юго-восточный, 2-7 м/сек.,
с усилением до 13 м/сек., по краю 
снег, слабая метель, гололед.

Ветер юго-западный, 5-10 м/сек.,
с усилением до 15 м/сек., снег,

метель, гололед, снежные заносы.
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Мечта сбылась в эфире
  НОВОСТИ .

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .
Сегодня главная тема 
дня – сезонные ОРВИ. Об 
этом рассказал замми-
нистра здравоохранения 
края Сергей Насонов на 
прошедшей накануне 
пресс-конференции, по-
священной подведению 
итогов работы регио-
нального Минздрава в 
праздничные дни.С  

В целом и система здраво-
охранения края, и аптечная 
сеть работали в штатном ре-
жиме. Несмотря на то, что в 
среднем отмечалось увели-
чение количества вызовов 
«скорой помощи» по всему 
краю – всего поступило более 
26 тысяч вызовов,  по словам 
специалистов, все получили 
необходимую медицинскую 
помощь.

Лидером является Барна-
ул. Если в обычном режиме в 
среднем количество вызовов 
в сутки составляет около 950, 
то этот же показатель за сутки 
новогодних каникул доходил 
до полутора тысяч. Это связано 
с ростом заболеваемости ОРВИ.

По словам главного инфек-
циониста Алтайского края 
Валерия Шевченко, на сегод-
ня нет оснований говорить 
о начале эпидемии гриппа 
и ОРВИ. Тем не менее уже в 
ближайшее время ожидается 
рост обращений, связанных с 
симптомами этих заболева-

ний. В отдельных медицин-
ских учреждениях вводятся 
мероприятия из-за локальной 
ситуации по заболеваемости: 
особый прием для пациентов с 
симптомами ОРВИ, масочный 
режим, усиление дезрежима. 
Та же ситуация и в образова-
тельных учреждениях края.

Жителям Алтайского края 
пора вспомнить о масках при 
посещении массовых меропри-
ятий,  тщательно и часто мыть 
лицо и руки, использовать 

продукты питания, богатые 
витаминами, а при первых 
же симптомах заболевания 
обращаться за медицинской 
помощью.

В свою очередь заммини-
стра по здравоохранению 
Сергей Насонов обратился к 
жителям Алтайского края.

– Закончились каникулы 
у школьников. Я прошу роди-
телей, которые увидят у сво-
их детей первые симптомы 
заболевания, не отправлять 
их в школу, а обращаться за 
медицинской помощью, та-
ким образом мы предотвра-
тим массовые заболевания, 
– сказал он.

Кроме того, в медучрежде-
ния обратилось 88 человек по 
поводу чрезмерного употребле-

ния алкогольных напитков, 
всем была оказана помощь, 31 
человек госпитализирован. В 
нашем регионе ни одного обра-
щения по поводу отравления 
суррогатами, содержащими 
метанол, как это было в Ир-
кутске, не зарегистрировано.

В этом году Алтайский край 
не подвержен особо сильным 
холодам: с обморожениями 
обратились 6 человек, 3 из них 
понадобилась госпитализа-
ция. И один человек пострадал 

при неосторожном использо-
вании пиротехники.Ш  

Самым серьезным происше-
ствием за время новогодних 
каникул стало ДТП с автобу-
сом в Косихинском районе. 
Пострадали 32 человека, трое 
из которых погибли.

– Происшествие переросло 
в разряд чрезвычайной ситуа-
ции, – отметил Сергей Насонов. 
– Как известно, в результате 
ДТП 32 пострадавших, трое из 
которых скончались. 29 чело-
век были госпитализированы 
в медицинские учреждения 
для осмотра. 13 человек выпи-
саны через несколько часов и 
были отправлены под наблю-

дение специалистов по месту 
жительства,  16 были оставле-
ны в больницах. При этом если 
человек изъявлял желание 
быть госпитализированным 
даже при отсутствии показа-
ний к этому, мы, учитывая его 
психологическое состояние, 
шли навстречу, – рассказал 
Насонов.

На дому пострадавшие в 
ежедневном режиме осма-
тривались специалистами. 
Никому из этих пациентов не 
понадобилась стационарная 
медицинская помощь.

На сегодня несколько че-
ловек выписаны домой, в том 
числе 6-летняя девочка, кото-
рая была госпитализирована, 
так как ее мама находится в 
более тяжелом состоянии. Как 
только за ребенком приехал 
отец, ее выписали под амбу-
латорное наблюдение. Состо-
янию ее здоровья ничего не 
угрожает.

– В итоге на сегодня госпи-
тализированными остаются 
14 человек. 7 – в Краевой боль-
нице скорой медицинской по-
мощи, 4 – в Косихинской ЦРБ, 
2 пациента в Новоалтайской 
городской больнице и 1 – в 
Первомайской ЦРБ, – расска-
зал Сергей Насонов.

По оценке специалистов, 
угрозы жизни в настоящий 
момент нет, однако две паци-
ентки находятся в тяжелом 
стабильном состоянии. Одна 
из них – 13-летняя девочка из 
Новосибирска.

Анна БОДАГОВА

Время профилактики

В фокусе – «Галактика»
По поручению губернатора Александра Карлина про-

ведена проверка аварийного объекта – магазина «Ашан».
26 декабря в 21 час 50 минут в районе отдела автотоваров 

барнаульского торгового центра «Галактика» (пр. Строителей, 
117) под тяжестью снежного покрова на крыше произошел раз-
рыв потолочных конструкций. Эксплуатацию магазина сразу 
прекратили.

По поручению Александра Карлина была сформирована 
техническая комиссия по установлению причин обрушения.

Как отмечают эксперты, работавшие в составе комиссии, 
обрушение конструкций могло произойти по причине мини-
мального запаса их несущей способности, не предусматриваю-
щей дополнительных нагрузок во время эксплуатации здания. 
По данным Главного управления МЧС России по Алтайскому 
краю, в период происшествия повсеместно на территории 
региона была превышена сезонная норма выпавших осадков, 
что могло привести к аварийной ситуации в торговом центре.

Государственная экспертиза Алтайского края выявила нару-
шения, допущенные при проектировании: отсутствие расчетов 
фактических нагрузок от рекламной конструкции – названия 
магазина «Ашан», а также несоответствие конструктивных ре-
шений рекламы и кровли здания. Государственная инспекция 
Алтайского края направила материалы для проверки обосно-
ванности проектных решений на строительство первого этапа 
торгового центра «Галактика». Застройщику второго этапа ТЦ 
направлено письмо о принятии мер по приостановке строитель-
ства до выявления и устранения причин, вызвавших аварию в 
торговом центре «Галактика».

Соб. инф.

В первой тройке
Алтайский край лидирует в экологическом рейтинге. 

По итогам 2016 года он попал в число самых чистых реги-
онов России.

Общероссийская общественная организация «Зеленый па-
труль» опубликовала очередной рейтинг регионов по итогам 
2016 года. Алтайский край оказался в лидерах: наш регион на 
третьем месте.

Также в десятку лидеров вошли Тамбовская область, Респу-
блика Алтай, Белгородская область. А вот последнее место до-
сталось Челябинской области. 

Наталья СОХАРЕВА

Лучшая обувь для сибиряка
На выходных в Барнауле пройдет День сибирского валенка.
Фестиваль ежегодно собирает на одной площадке мастеров 

художественного войлока и пимокатов со всего региона. Меро-
приятие состоится 14 января в Государственном художественном 
музее Алтайского края.

О секретах старинного промысла расскажет Иван Лапин – ма-
стер из села Сростки, занимающийся возрождением пимокатного 
дела. Дефиле-шоу костюмов из войлока представят студия моды 
и пластики «Суаре» Елены Домниковой и творческая мастерская 
Ларисы Кадиной. Каждый желающий сможет приобщиться к 
увлекательному творческому процессу валяния на мастер-классах 
по изготовлению войлочных сувениров, сообщают в управлении 
Алтайского края по культуре и архивному делу.

Кстати, гости фестиваля, пришедшие на праздник в вален-
ках, создавшие собственный художественный образ, получат 
памятное фото. 

Начало мероприятия – в 11 часов.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА

«Шишковка»
модернизируется

Краевая библиотека имени Шишкова 
начала внедрять электронные чита-
тельские билеты.

«Шишковка» уже несколько лет модернизирует 
библиотечную работу и осваивает новые, высоко-
технологичные методы обслуживания читателей. В 
настоящий момент около 20 тыс. книг фонда, в первую 
очередь открытого доступа, снабжены специальными 
RFID-метками (эта небольшая наклейка, которая по-
зволяет посредством радиосигналов считывать или 
записывать данные).

В конце 2016 года в отделе абонемента установлена 
станция самостоятельной книговыдачи. Устройство, 
напоминающее небольшой банкомат, без участия 
библиотекаря идентифицирует книги, фиксирует 
их за конкретным читателем, отключает противо-

кражную функцию метки и выдает читателю кви-
танцию со списком взятых книг и информацией о 
сроке возврата литературы. Также каждый читатель 
может проверить, какие книги за ним числятся. 
Для использования этой станции внедрена система 
оформления и использования электронных чита-
тельских билетов.

Пластиковая карта позволяет автоматизировать 
процессы идентификации пользователя, организовать 
контроль и управление доступом читателей в поме-
щения библиотеки, автоматизировать учет. Первыми 
электронные читательские билеты в ближайшие дни 
получат постоянные читатели абонемента.

Репортаж о том, как работает новая система, чи-
тайте в ближайшем номере «АП».

Наталья СОХАРЕВА
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  СИТУАЦИЯ .
Романовские пленники

Жители села Рубцовского района потеряли 
связь с «большой землёй».

Кто как, а жители села Романовка встречали Новый год в 
сугробах. Ну не то чтобы поднимали бокалы с шампанским 
прямо в снегу, но пейзаж за окнами домов не радовал, а напря-
гал. Метель все больше заносила улицы и уносила надежды 
принять гостей или выбраться к родственникам в город.

Романовка – село небольшое, чуть более 300 человек. Ни-
какого крупного производства там нет и обитатели живут в 
основном за счет личного подсобного хозяйства: сдают молоко, 
иногда мясо. От того, приедут или не приедут заготовители, 
зависит заработок сельчан. Для них четырехкилометровый 
отрезок пути от поселка до трассы – настоящая «дорога жизни». 
Но из года в год ее заметает снегом, часто – до непроезжего 
состояния.

(Окончание на 2 стр.)

Неблагоприятные день и часы в январе:
12 (16 – 18).

Ж А   
    -
  .

Момент съемок в павильоне киностудии «Мосфильм».

Первой о красивом поступке Дарьи Буртаковой написала газета
«Наш город Заринск».

Подарок – сертификат на приобре-
тение массажного оборудования.
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  НАШЕ ИНТЕРВЬЮ .
По закону и справедливости
Каждый год 12 января сотрудники прокуратуры, 
или, как ещё её называют, «ока государева», от-
мечают свой профессиональный праздник. Нет, 
наверное, такой сферы жизни, где четко как часы 
исполнялось бы все действующее законодатель-
ство. И часто это задевает интересы живых 
людей, создает условия несправедливости. Тогда 
на помощь приходят прокуроры. О том, как это 
происходило в 2016 году, мы сегодня беседуем с 
прокурором края Яковом Хорошевым.

– Яков Евгеньевич, подводя 
итоги очередного прошед-
шего года, о каких особен-
но значимых направлениях 
работы хотелось бы вам 
сказать?

– Прокурорский надзор ши-
рок и разнообразен. Перечис-
лю лишь несколько наиболее 
актуальных проблем. В про-
шлом году традиционно тре-
бовалось наше вмешательство 
в ситуации, когда имелись 
нарушения законодательства 
в жилищно-коммунальной 
сфере. Остро стояли вопросы 
безопасности пассажирских 
перевозок. Совместно с кон-
тролирующими органами 
были вскрыты многочис-
ленные факты ущемления 
прав граждан при поездках 
на общественном транспорте.

Также мы активно восста-
навливали права людей на 
надлежащее лекарственное 
обеспечение. Результаты про-
курорских проверок показали, 
что не во всех аптечных орга-
низациях имеется минималь-
ный ассортимент лекарств, не 
везде соблюдаются условия их 
хранения, реализации. При-
шлось с этим бороться.

Потребовалось наше вме-
шательство для восстановле-
ния прав студентов высших 
учебных заведений края в 
связи с приостановлением 
Рособрнадзором их государ-
ственной аккредитации и дей-
ствия лицензий. Примером 
тому может служить ситуация 
с Алтайской академией эконо-
мики и права, где студентов 
переводили в другие вузы. Од-
нако не всем при этом были 
возвращены деньги, которые 
они заплатили за свое обуче-
ние. На защиту прав студентов 
встал прокурор Барнаула. В их 
интересах в суд направлено 
34 исковых заявления, часть 
из них уже рассмотрены и 
удовлетворены.

– В 2016 году появилось не-
сколько законодательных 

новшеств, в том числе о 
введении суда присяжных 
в районных судах. Проку-
ратуры это касается на-
прямую. Насколько готовы 
к такому гособвинители?

– Действительно, введение 
института присяжных засе-
дателей при рассмотрении 
уголовных дел в городских и 
райсудах существенно повы-
шает требования к подготовке 
государственных обвините-
лей. Специфика суда присяж-
ных такова, что в осуществле-
нии правосудия принимают 
участие люди, не имеющие 
юридических познаний. По-
этому работа гособвинителя 
должна строиться иначе, чем 
в обычном процессе.

Мы уже готовим прокуро-
ров к работе в новых условиях. 
Прошло несколько семинаров 
с государственными обвини-
телями всех городских и рай-
онных прокуратур. В этом году 
обучение и отработка практи-
ческих навыков поддержания 
обвинения по делам суда при-
сяжных будут продолжены.

– С чем в последнее время в 
прокуратуру обращаются 
люди?

– По результатам разре-
шения обращений, жалоб 
выявляется более 15 тысяч 

нарушений закона в год. Все 
перечислить, сами понимаете, 
невозможно. Люди поднима-
ют вопросы соблюдения жи-
лищного, жилищно-комму-
нального законодательства, 
в том числе переселения из 
аварийного жилья.

Так, в ходе проверки по 

коллективному обращению 
жителей села Усть-Тулатин-
ка Чарышского района о пре-
кращении телевещания было 
установлено, что это произо-
шло из-за задолженности за 
потребленную электроэнер-
гию местного Дома культуры. 
А там находилось оборудова-
ние, предназначенное для 
передачи телевизионного 
сигнала.

По результатам проверки 
прокуратурой Чарышского 
района главе администрации 
сельсовета было внесено пред-
ставление. После этого про-
блема решилась.

Поддержано прокуратурой 
обращение 70-летней житель-
ницы Барнаула, инвалида. 
В 2013 году она заключила 
договор подряда с ООО «Аб-
солют-строй» о ремонте жи-
лого дома. Договор на оказа-
ние услуг не был исполнен, 
ущерб составил свыше 29 

тысяч рублей. По иску про-
курора Октябрьского района 
Барнаула с предприятия взы-
скана в пользу пострадавшей 
не только сумма ущерба, но 
также штраф и компенсация 
морального вреда, всего свы-
ше 70 тысяч рублей.

Хочу также вспомнить 
гражданские дела по искам 
администрации Барнаула о 
выселении без предостав-
ления жилья к семьям быв-
ших работников школы-ин-
терната. Они живут сейчас в 
полуподвальном помещении 
детского сада. Прокурор сра-
зу обратил внимание суда на 
то, что между сторонами спо-
ра сложились фактические 
жилищные правоотношения: 
люди не вселялись в спорное 
помещение самовольно. Оно 
им предоставлено бывшим 
руководством ликвидирован-
ной школы-интерната в связи 
с трудовыми отношениями. 
Кроме того, они продолжали 
оставаться нуждающимися в 
жилье. С позицией прокуро-
ра согласился районный суд, 
отказав в выселении. Однако 
решения были отменены вы-
шестоящими инстанциями 
краевого суда. Тогда прокурор 
проявил последовательность 
и принципиальность, добива-

ясь отмены судебных актов, 
направив обращения с касса-
ционными представителями 
в Верховный суд РФ.

В итоге люди не выселены 
на улицу. Однако в связи с тем, 
что они продолжают оставать-
ся в нежилых помещениях, 
администрации города пред-
лагается решить вопрос об их 
временном отселении в жи-
лые до получения социальных 
квартир в порядке очереди.

– Какие наиболее острые 
вопросы, поднятые на-
селением, и сейчас нахо-
дятся на вашем личном 
контроле?

– Я контролирую все обра-
щения, имеющие повышен-
ную общественно-социальную 
значимость, а также посту-
пившие на личном приеме. 
В прошлом году принял 143 
посетителя.

Как правило, вопрос снима-
ется с контроля только в том 
случае, когда проблема полно-
стью решена, права граждан 
восстановлены. Так, ко мне 
на прием в 2015 году обрати-
лось несколько жителей Бий-
ска, которые сообщили, что 
местный предприниматель, 
заключив договоры на ремонт 
жилых помещений, получил 
деньги клиентов, однако свои 
обязательства не исполнил, 
ничего не возвратил. Было 
возбуждено уголовное дело, 
в ходе расследования которого 
выяснилось, что совершено 
мошенничество. Теперь суд 
уже вынес обвинительный 
приговор. Вместе с тем осно-
ваний для снятия вопроса с 
контроля не имеется, ведь 
причиненный ущерб в полном 
объеме не возмещен.

– По-прежнему актуаль-
ным остается вопрос 
своевременной выплаты 
работникам зарплаты. 
С какими проблемными 
вопросами в этой сфере 
приходилось сталкиваться 
прокурорам?

– Только за прошедший год 
в результате принятых проку-
рорами края мер работникам 
организаций края выплачен 
долг в размере свыше 200 
миллионов рублей. Наиболее 
сложно получить заработан-
ные деньги работникам, чьи 
предприятия обанкротились. 
И здесь мы тоже не остаемся 
в стороне. В 2016 году все же 

удалось добиться частичной 
выплаты работникам 45 ор-
ганизаций-банкротов задол-
женности на сумму более 58 
миллионов рублей.

Наиболее действенным 
механизмом восстановления 
прав граждан на своевремен-
ное получение заработной пла-
ты остается уголовное пресле-
дование работодателей. Это 
ответственность за частичную 
либо полную невыплату зар-
платы и иных социальных 
выплат. По таким фактам 
возбуждено 9 уголовных дел.

– В 2016 году прокуроры 
поддерживали в судах об-
винение по коррупционным 
делам, имевшим широкий 
общественный резонанс, 
в том числе по бывшему 
мэру Барнаула Игорю Са-
винцеву. Как это прохо-
дило?

– Конечно, дело Савинцева 
нельзя отнести к категории 
рядовых, поскольку бывший 
глава администрации горо-
да обвиняется в совершении 
преступлений, которые так 
или иначе затрагивают инте-
ресы всех жителей Барнаула. 
С учетом этого по делу создана 
группа государственных об-
винителей в составе трех про-
куроров. В то же время дело 
рассматривается в обычном 
режиме: идет допрос свидете-
лей, исследуются материалы 
дела, вещественные доказа-
тельства. В связи с большим 
объемом материалов и значи-
тельным числом свидетелей 
до конца судебного следствия 
еще далеко.

– По каким делам вы сами 
поддерживали обвинение?

– Мною в текущем году под-
держано обвинение по трем 
делам о причинении тяжкого 
вреда здоровью, повлекшее по 
неосторожности смерть потер-
певшего. А также по одному 
делу коррупционной направ-
ленности – по обвинению в 
покушении на дачу взятки. 
По всем делам вынесены об-
винительные приговоры.

– Ваши пожелания колле-
гам в профессиональный 
праздник?

– Здоровья, профессио-
нальных успехов, семейного 
счастья.

Беседовала 
Тамара ЛОГИНОВА  СИТУАЦИЯ .   АКТУАЛЬНО .

Взяли паузу
Все запланированные публичные слушания по проекту 

Генплана Барнаула решено перенести.
Информация о времени и месте проведения публичных 

слушаний будет доведена до жителей города дополнительно 
чуть позже. Это сделано для предоставления максимальных 
возможностей барнаульцам в высказывании своих предложе-
ний и замечаний по проекту Генерального плана.

Перенос связан с ситуацией, которая возникла 10 января, 
когда были запланированы публичные слушания по проекту 
Генерального плана развития Барнаула до 2036 года. В назначен-
ное время у Дома культуры поселка Центрального собралось 
более тысячи барнаульцев. Люди, взволнованные информацией 
о том, что проект развития предусматривает строительство 
полигона ТБО и мусороперерабатывающего завода практиче-
ски в черте города, вышли на защиту экологической ситуации. 
Количество мест в зале, определенном для проведения слуша-
ний, не позволяло вместить и половины желающих принять 
в них участие. В итоге по инициативе людей слушания были 
признаны несостоявшимися.

Ряд депутатов уже выступили с резкой оценкой в адрес ор-
ганизаторов публичных слушаний.

– Строительство нового полигона в корне проблему не решит, 
– считает депутат Государственной думы Даниил Бессарабов. 
– Краевой столице необходима комплексная программа по 
переработке ТБО. Для ее разработки нужно время. Да и место, 
выбранное под полигон, – рядом со Змеиногорским трактом – 
мягко говоря, не совсем удачное. Думаю, городским властям 
следует взять паузу для более детальной проработки вопроса, 
учесть все факторы – экологические, инфраструктурные, эко-
номические, но в приоритете, конечно, должны оставаться 
мнение и комфорт жителей города.

Председатель АКЗС Александр Романенко подчеркнул, что 
принятие Генерального плана развития Барнаула не может 
быть кулуарным и уж тем более идущим вразрез с мнением 
людей.

– Городским властям нужно признать, что барнаульцы 
были недостаточно информированы, преимущественно поль-
зовались слухами и в итоге большинство из пришедших 
не смогли принять участие в слушаниях, – сказал спикер 
регионального парламента. – Активность жителей краевой 
столицы в решении вопросов развития города должна радо-
вать, а не напрягать.

В самое ближайшее время совместно с руководством города 
депутатами Государственной думы, краевого Законодатель-
ного Собрания и Барнаульской городской Думы должен быть 
разработан план мероприятий, который позволит привлечь к 
обсуждению важного для краевой столицы документа макси-
мальное количество желающих.

Кристина ЛИВЕР

  ГАЗИФИКАЦИЯ.
«Артерии» тепла
В 2016 году в Алтайском крае 
было построено 165 километров 
газовых сетей.

Это позволило запустить 17 газовых 
котельных и обеспечить голубым топли-
вом 3,7 тысячи жилых домов в Барнауле, 
Бийске, Первомайском, Калманском, 
Павловском, Троицком и Бийском рай-
онах края. И если в 2015 году в крае к 
природному газу имелся доступ в 75 
населенных пунктах нашего региона, 
то в 2016 году таковых стало 77.

Как отметил в канун 2017 года началь-
ник отдела по газификации Главстроя 
Алтайского края Игорь Хроменков, к 
наиболее значимым для региона со-
бытиям относится пуск природного 
газа в межпоселковый газопровод от 
поселка Александровка до райцентра 
Калманка с отводом на поселок Алтай, 
протяженность которого составляет 24,5 

километра. Кроме того, за счет средств 
краевого бюджета в Калманке было 
построено 42 километра внутрипосел-
кового газопровода, обеспечивающего 
возможность подключения к газу всех 
домов села. Таким образом на карте края 
появился еще один газифицированный 

райцентр, причем газифицированный 
полностью, что является новшеством в 
такой работе. Этот проект, на который 
было потрачено 125 миллионов рублей 
из краевого бюджета, Хроменков обо-

значил как эпохальный.
Другим значимым моментом гази-

фикации стало начало строительства 
газопровода-отвода и газораспредели-
тельной станции (ГРС) в Ребрихе. Общая 
протяженность газопровода достигнет 75 
километров. Планируется сдать объект в 

эксплуатацию в четвертом квартале 2017 
года. В райцентре будет построено шесть 
объектов газоснабжения, от которых 
можно газифицировать порядка 1200 
домовладений и одну котельную. После 
строительства газопровода до Ребрихи 
и запуска ГРС начнется газификация 
ближайших районов – Тюменцевского, 
Мамонтовского и Топчихинского.

Игорь Хроменков пообещал, что как 
только «Газпром» закончит свои объекты 
в Ребрихе, краевые власти продолжат 
работу по включению в инвестицион-
ную программу газовой монополии 
магистральных газопроводов Ребриха 
– Рубцовск и Ребриха – Славгород. Речь 
идет о создании газораспределитель-
ных станций, от которых сначала будут 
газифицированы прилегающие к этим 
ГРС населенные пункты.

А пока в числе важных событий 2016 
года нужно назвать и начало строитель-
ства газопровода высокого давления до 
объектов курортного субкластера «Бело-
куриха-2» и туристического субкластера 
«Сибирское подворье».

В 2017 году на территории края пла-
нируется построить 33 объекта гази-
фикации, ввести в эксплуатацию 150 
км газопроводов высокого и низкого 
давления,  21 котельную и перевести 
на природный газ более 4000 домо-
владений. В том числе ввести в эксплу-
атацию модульную котельную в селе 
Сростки Бийского района, закончить 
строительство газопровода к «Белоку-
рихе-2» и «Сибирскому подворью», что 
позволит газифицировать резидентов 
туристического и курортного кластеров 
вблизи Белокурихи.

Кроме того, намечено продолжить 
газификацию городов Барнаул, Бийск 
и Новоалтайск, а также Первомайского, 
Павловского, Калманского, Косихинско-
го, Бийского, Зонального, Троицкого, 
Советского, Смоленского и Алтайского 
районов.

Константин СОМОВ

Последние две недели не 
стали исключением. Пробле-
мы начались аккурат перед 
праздником, и в новогоднюю 
ночь деревня оказалась в на-
стоящем снежном плену. В 
такие дни местные жители 
боятся заболеть, родить или, 
не дай бог, умереть. Вот и на 
этот раз без вызова «скорой» 
не обошлось, но машина не 
смогла проехать к деревне и 
заболевшая женщина пешком 
шла до трассы.

Со своей бедой сельчане 
оборвали телефоны Ново-
николаевского сельсовета и 
администрации Рубцовского 
района. Однако и на 10 января 
ситуация не изменилась.

– Последний завоз продук-
тов в магазин был 28 декабря, 
сейчас полки пустые, – сооб-
щила продавец Олеся Беззе-
мельных. – Лекарства в фельд-
шерско-акушерском пункте 
тоже на исходе. Ребятишки 
все новогодние каникулы 
просидели дома, не попали 
ни на один праздник.

К слову, не все попали и в 
школу. Те, кто обучается в Ро-
мановской основной, сели за 
парты. Правда, путь к знаниям 
тернист и долог – пробираться 
приходится по едва видным 
тропкам, потому что улица, где 
расположено образовательное 
учреждение, заросла сугро-
бами. А в Новониколаевской 
школе третья учебная четверть 
началась без юных романовцев.

– У нас учатся 15 ребят из 
Романовки, и зимой часто воз-
никает проблема с подвозом, 
– рассказывает директор Ново-
николаевской школы Оксана 

Кривомазова. – Например, за 
прошлый год такое случа-
лось девять раз, а нынеш-
няя зима более снежная, и 
она еще впереди, что требу-
ет мобильности дорожных 
служб. Я полагаю, что лучший 
вариант – расчищать дорогу 
утром непосредственно перед 
школьным автобусом.

У администрации Рубцов-
ского района и представите-
лей «Алтайавтодора» другое 
решение.

– Чистить существующую 
дорогу на Романовку бессмыс-
ленно, хотя дорожники дела-
ют это регулярно, – считает 
первый заместитель главы 
администрации района Вита-
лий Крюков. – Это напрасная 
трата сил и денег, все равно 
через полтора-два часа ее за-
метает. Поэтому мы приняли 
совместное решение о том, 
что будем пробивать дорогу 
по полю рядом с лесополосой. 
Надеемся, что она простоит 
хотя бы сутки. К этой работе 
ДСУ приступит уже в четверг.

Насколько эффективным 
окажется решение, станет ясно 
в ближайшее время. Местное 
население сильно сомневается 
в успехе. Да и у дорожников 
свои приоритеты: сначала 
федеральные трассы, затем 
региональные и только потом 
дойдет очередь до Романовки.

А пока на помощь пришли 
«Сибирь-Полиметаллы». Утром 
11 января техника расчисти-
ла дорогу, за что романовцы 
благодарны руководству пред-
приятия. Да только ветер не 
стихает…
Людмила МАКОВЕЦКАЯ

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .
12 января – 
День работника 
прокуратуры 
Российской Федерации

Дорогие работники и ветераны органов 
прокуратуры Алтайского края! 

Поздравляю вас с профессиональным 
праздником!

На протяжении трех веков прокуратура является важ-
ным звеном в системе правоохранительных органов нашей 
страны.

Ваше ведомство выступает гарантом сохранения мно-
гих традиционных ценностей российского общества, обе-
спечивает защиту законных прав и интересов граждан, 
ведет борьбу с преступностью и коррупцией. Безусловно, 
решение столь сложных задач под силу лишь настоящим 
профессионалам своего дела.

Для прокуратуры Алтайского края 2016 год стал вре-
менем напряженной работы. Специалисты ведомства 
выявили более 82,5 тысячи нарушений федерального 
законодательства, судами были удовлетворены свыше 
15 тысяч заявлений прокуроров в защиту прав и свобод 
граждан, интересов государства и общества. Благодаря 
мерам прокурорского реагирования жителям Алтайского 
края выплачено 220 миллионов рублей задолженности 
по заработной плате. Прокуратура занимает активную 
позицию по вопросам обеспечения комфортного и безо-
пасного проживания граждан в жилищах. Уверен, многие 
земляки благодарны вам за высококвалифицированную 
помощь и вполне могут рассчитывать на нее и в даль-
нейшем.

Желаю вам, уважаемые работники и ветераны проку-
ратуры, успехов в вашем каждодневном многогранном 
труде, взаимопонимания с коллегами, благополучия и 
крепкого здоровья!

Уважаемые работники прокуратуры!
 От имени депутатов Алтайского 

краевого Законодательного Собрания 
и от себя лично поздравляю вас 

с профессиональным праздником!

Вы следите за соблюдением законности, стоите на стра-
же справедливости, очень часто являетесь «последней 
инстанцией» в защите интересов и прав граждан. Очень 
часто к вам обращаются люди, уже потерявшие надежду, 
и вы возвращаете им веру в торжество справедливости, 
обеспечиваете защиту государства.

Алтайское краевое Законодательное Собрание и Проку-
ратуру Алтайского края связывают давние конструктивные 
партнерские отношения. Вместе мы стараемся, чтобы кра-
евые законы были актуальны, прозрачны и справедливы. 
В крае уже девятый год действует Соглашение о сотруд-
ничестве между двумя нашими институтами, а краевая 
прокуратура имеет право законодательной инициативы. К 
тому же нас объединяют самые раз нообразные проблемы 
людей, поиск пути решения которых зачастую проходит в 
тесном контакте с вами. Уверен, наше сотрудничество и в 
дальнейшем будет продолжаться и развиваться на благо 
родного края.

Желаю вам и вашим близким крепкого здоровья, бла-
гополучия, удачи и счастья!

Губернатор Алтайского края
А. КАРЛИН.

***

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

СПРАВКА
Газификация региона в 2016 году осуществлялась в рамках четырех про-
грамм: «Устойчивое развитие сельских территорий на 2014 – 2017 годы 
и на период до 2020 года», «Развитие внутреннего и въездного туризма 
в Российской Федерации (2011 – 2018 годы)», «Обеспечение населения Ал-
тайского края жилищно-коммунальными услугами на 2014 – 2020 годы» 
и инвестиционной программы ПАО «Газпром». Объем инвестиций из всех 
источников составил 753 миллиона рублей.
По сравнению с 2005 годом уровень газификации края на начало 2016 года 
увеличился с 4,1 до 10,5%, в том числе в городах – до 13,9%, в сельской 
местности – до 6,7%. Сегодня в крае газифицированы практически все 
крупные предприятия.

Яков Хорошев: «По результатам обращений выявляется 
более  15 тысяч нарушений закона в год».

«К ,   
     , 
   
,   
».

Новогодний «голубой огонёк».

(Начало на 1 стр.)

Романовские пленники
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Р  № 18-   13.03.2015О  Б  Г  А  Поощрить Благодарностью Губернатора Алтайского края за большой вклад в развитие печатного дела и в связи с 80-ле-тием образования коллектив муниципального автономного учреждения «Редакция газеты «Новости Кулунды» Кулундин-ского района. Губернатор Алтайского краяА. КАРЛИН.СПРАВКАМало кто знает, но холм на площади Сахарова (он расположен за сценой, и на нем часто проходят праздничные выступления) был возведен в Барна-уле в военные 40-е годы. Так на площади замаски-ровали большие резервуары для хранения воды на случай, если бы город подвергался налетам враже-ской авиации.

–

Подготовлено редакцией газеты «Рудный Алтай»

  ПОДВОДИМ ИТОГИ

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

  25 ЛЕТ НЕЗАВИСИМОСТИ РК 

Òðèóìôû Êàçàõñòàíà
На торжественном собрании, посвященном 
25-летию Независимости Казахстана, Глава 
государства Нурсултан Назарбаев подробно 
рассказал о достижениях страны и о том, что 
еще предстоит сделать.

Семь триумфальных вершин – это то, что по-
зволило нашей стране преодолеть кризис   90-х 

годов и выйти в число успешных государств мира. Среди клю-
чевых достижений Нурсултан Назарбаев особо выделил по-
строение уникальной  модели отечественной экономики, при-
влечение миллиардных инвестиций, строительство Астаны и 
создание многонационального общества. Это стало возмож-
ным благодаря труду всех казахстанцев. 

– Я убежден, что пройдет время, и даже спустя тысячу лет 
труд нашего поколения, самоотверженно создавшего новую 
страну, будет вдохновлять и помогать нашим потомкам дальше 
вести Родину вперед, – сказал Президент Казахстана.

Также Глава государства подчеркнул, что благодаря эко-
номическим успехам удалось обеспечить реальный рост бла-
госостояния населения. Собравшиеся с большим вниманием 
прослушали информацию, которая касалась увеличения со-
циальных выплат для отдельных категорий граждан.  Во время 
прямого эфира Нурсултан Назарбаев поручил Правительству 
повысить размеры пенсий на 20 процентов к уровню 2016 года, 
а также  с 1 июля 2017 года на 20 процентов увеличить размер 
единовременного государственного пособия в связи с рожде-
нием ребенка.

Повышенный  интерес у  студентов  вызвал и прогноз от 
Лидера нации, каким должен стать Казахстан к 2050 году. По 
словам Президента РК, численность населения увеличится до  
25 млн человек, больше 50 процентов  ВВП будет приносить 
малый и средний бизнес, а доля городского населения под-
нимется до 70 процентов. Именно к этому времени Казахстан  
войдет в тридцатку развитых стран мира.

Ïðàçäíèê âñåé ñòðàíû
Праздничными гуляниями на площади Республики от-
метили жители и гости Усть-Каменогорска 25-ю годов-
щину суверенитета Казахстана. В ярком шоу приняли 
участие ведущие артисты и коллективы областного 
центра, школьники, представители этнокультурных 
объединений.

Началась программа выступлением учащихся школ Усть-
Каменогорска и солдат восточно-казахстанских воинских со-
единений. Они показали общую композицию, символизиру-
ющую мощь страны и уверенность в завтрашнем дне. Ровно 
сотня мальчишек и девчонок в ярких нарядах исполнили танец 
под патриотическую песню, а военные вынесли на площадь 
огромное полотнище Государственного флага Казахстана.

Своими эмоциями поделилась одна из участниц выступле-
ния ученица средней школы № 17 города Усть-Каменогорска 
Наргиз Байсеитова.

– Мы долго отрабатывали все элементы этого танца, а се-
годня, когда мы выступали на главной площади Восточного 
Казахстана, я испытала целую бурю эмоций, – рассказала де-
вочка, – потому что такое количество  людей пришло нас под-
держать, а самое важное, конечно, что мы смогли украсить 
главный праздник Республики Казахстан – 25-летний юбилей 
Независимости нашей страны! Поздравляю народ республики 
с праздником, всем счастья, мира и здоровья!

Вместе с Наргиз на праздник пришли мама и бабушка, Рау- 
шан и Клара Бердыгужиновы. Эта семья гордится тем, что пред-
ставляет целую династию педагогов. Мама работает учителем 
русского языка и литературы в 46-й школе областного центра, 
а бабушка всю жизнь посвятила воспитанию дошколят. Вот и 
юная Наргиз в будущем планирует стать педагогом.

– Хочу всех поздравить с замечательным праздником – 
юбилеем Независимости нашей страны! – сказала мама девоч-
ки – Раушан. – Желаю, чтобы республика только процветала в 
мире и согласии. Я очень горжусь тем, что родилась и выросла 
в Казахстане!

Праздничное действие тем временем набирало ход. Вот на 
сцене появились участники этнокультурных объединений с па-
триотической композицией, рассказывающей об общем пути 
народа страны к вершинам Независимости Казахстана.

– С праздником, Днем Независимости Республики Казах-
стан! – обратился к землякам солист ансамбля «Русская песня» 
Анатолий Фоминых. – Желаю исполнения желаний и отсут-
ствия препятствий на жизненном пути. За творческий подход 
в экономике, политике, культуре, спорте! Растите детей в духе 
мира, согласия, дружбы! Желаю успехов при выполнении задач 
во всех сферах под руководством нашего уважаемого Прези-
дента Нурсултана Назарбаева!

Среди других значимых праздничных событий 16 декабря 
можно отметить слет юных патриотов «Шығыс Ұландары» в 
усть-каменогорском ФОКе, открытие спортивного модуля в 
Риддере, атлетические и культурные мероприятия в ходе гу-
ляний на площади Республики, вечерний концерт с участием 
звезд казахстанской эстрады и праздничный фейерверк.

  ПРИГРАНИЧНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО

Â Íîâûé ãîä –  
ñ íîâîé òåõíèêîé

Нынешняя ранняя зима еще раз подтвердила: нашим крестья-
нам без просушки урожая никак.

Приступая к уборке подсолнечника, коллектив хозяйства «Лаза- 
рев и К» обратился к партнерам на барнаульский завод «Алтай Агро»: 
«За сколько дней соберете зерносушилку СКУ-10 на заводе и смонтиру-
ете в нашем хозяйстве?». Заводчане обещали справиться за две недели. 

Обучение персонала провел представитель барнаульского завода 
«Алтай Агро» Александр Ландарь.

– Смонтировали агрегат на месте за неделю, – делится он. – Это ка-
русельный барабан, в котором находится влажное зерно. На карусель 
подается горячий воздух, происходит процесс сушки. В зависимости от 
влажности зерна можно задавать разные скорости движения бараба-
на. Средняя производительность – до десяти тонн в час. Высушенное 
зерно проходит через охладитель в отгрузочный бункер. Работает уста-
новка на дизельном топливе, может переключаться на газ. 

Кстати, барнаульцам не было необходимости везти в Новую Шульбу 
полную бригаду монтажников. У Лазарева квалифицированных слеса-
рей, электриков, сварщиков, строителей достаточно. Отлично потруди-
лись на монтаже новой сушилки местные мастера Василий Эрин, Виталий 
Телепнев, Александр и Андрей Новаки, Александр Королев, Андрей За-
дорожный. Россиянин Александр Ландарь тоже остался доволен парнями.

– Подсушка урожая нередко имеет ключевое значение, – убежден 
главный агроном хозяйства Сергей Левченко. – В самом деле. Цена тон-
ны влажного подсолнуха упала в эти дни до 75 тысяч тенге. А за тонну вы-
сушенного дают 120 тысяч тенге. Цифры говорят сами за себя. Сушилки 
необходимы. 700 тонн пропустим, и сушилка уже себя оправдает.

Кстати, сушилка может использоваться и для иных операций. На-
пример, для предпосевной подготовки семян, поддержания стандарт-
ной влажности в товарных партиях зерна и так далее. Не случайно осе-
нью в районе было смонтировано десять новых сушилок. И хорошо, 
что есть приграничные партнеры, способные решить этот вопрос за две 
недели.

  ЗНАЙ НАШИХ

Ñåðåáðÿíûå ñòðóíû
Десятилетний риддерский маль-
чуган Санжар Сагандыков стал 
победителем III международного 
конкурса исполнителей на струнных 
щипковых инструментах «Серебря-
ные струны», который проходил в 
Алтайском государственном инсти-
туте культуры. 

Конкурс собрал студентов и уча-
щихся России, Монголии, Китая, Уз-
бекистана. Нашу страну в Барнауле 
представляли молодые музыканты из 
Астаны, Алматы, Павлодара, Семея и 
Риддера. 

Здесь же исполнилась и еще одна 
мечта Санжара – он выступил на 
большой сцене концертного зала Ал-
тайского государственного института 
культуры, где проходили гала-концерт 
и награждение победителей. У маль-
чика большие проблемы со слухом, 
поэтому его победа кажется еще более 
уникальной и удивительной.

Организации здравоохранения 
Восточного Казахстана  в честь 
25-летнего юбилея Незави-
симости РК получили  новое 
медицинское оборудование, не 
имеющее аналогов в стране.

Торжественная церемония вру-
чения сертификатов  состоялась в 
областном акимате с участием 
главы региона Даниала Ахметова, 
секретаря областного маслихата 
Владимира Головатюка, предста-
вителей фонда «Парыз», а также 
руководителей и главных врачей 
больниц. 

В больницах ВКО уже давно на-
зрела необходимость обновления 
техники  – многое из имеющего-
ся в наличии у медиков оборудо-
вания использовалось с 1970-х 
годов прошлого века. Для того 
чтобы кардинально поменять си-
туацию, требовались значитель-
ные финансовые вливания. Свы-
ше полутора миллиардов тенге 
было выделено фондом «Парыз», 
группой компаний KAZ Minerals и 
ТОО «Казцинк». На эти средства 
приобретено почти две тысячи 
единиц высокотехнологического 
медицинского оборудования из 

Швейцарии, Израиля, США и дру-
гих стран. 

К этому знаменательному со-
бытию руководители организаций 
здравоохранения готовились за-
ранее.  Был проведен мониторинг 
материально-технической базы, 
обучены кадры для работы на но-
вой аппаратуре.

С замечательным приобре-
тением главных врачей больниц  
поздравил глава региона Дани-
ал Ахметов. Он подчеркнул вос-
требованность и благородство их 
профессии, значимость их каж-
додневного труда, от которого во 
многом  зависит  здоровье людей. 
Аким области поблагодарил руко-

водителей компаний KAZ Minerals 
и ТОО «Казцинк» за активное уча-
стие в реализации проекта. 

В Восточно-Казахстанской об-
ластной больнице состоялось от-
крытие ангиографического ка-
бинета. В мероприятии принял 
участие глава региона Даниал  
Ахметов.

Приобретение в рамках про-
граммы модернизации здра-
воохранения ВКО ангиографа 
– дорогостоящего современного 
аппарата, позволяющего прово-
дить рентгеновское обследование 
кровеносных сосудов – значимое 
событие. По сути, это целый ан-
гиографический комплекс ценой 
394 млн тенге, привезенный из 
Франции. 

Главный врач ВК областной 
больницы Жаик Жумаханов рас-
сказал главе региона и другим 
гостям об особенностях нового 
ангиографа General Electric. Тех-
нические возможности аппарата в 
диагностике сердечно-сосудистых 
заболеваний огромны. Быстро-
действующая система навигации 
позволяет увидеть даже мельчай-
ший сосуд.

– Ежегодно с помощью анги-

ографа в больнице выполняется 
около тысячи высокотехнологич-
ных операций, – говорит заведу-
ющий отделением эндоваскуляр-
ной хирургии и интервенционной 
кардиологии областной больницы 
Куатжан Абишов. – Это ангиопла-
стика, стентирование, операции 
при нарушении ритма, инсультах, 
новообразованиях органов мало-
го таза. Также проводится более 
двух тысяч исследований. Анги-
ографический комплекс нового 
поколения поможет специалистам 
нашей больницы применять наи-
более эффективные методы лече-
ния. 

В этот же день глава региона 
Даниал Ахметов вручил лапаро-
скопическое оборудование город-
ской больнице № 1.

Оснащение медоборудовани-
ем – это один из пунктов меморан-
дума о государственно-частном 
партнерстве между акиматом ВКО 
и ТОО «Казцинк». Только в 2016 
году затраты предприятия на раз-
витие медицины региона состави-
ли свыше одного миллиарда тенге.  

УВАЖАЕМЫЙ АЛЕКСАНДР БОГДАНОВИЧ!
ЖИТЕЛИ АЛТАЙСКОГО КРАЯ!

От имени восточноказахстанцев сер-
дечно поздравляю вас со светлым празд-
ником Рождества Христова!

Для всех православных христиан это 
особый день. Он несет каждому светлые 
надежды, укрепляет веру в будущее, на-
полняет сердца милосердием, терпени-
ем и добром.

Эти ценности едины для последова-
телей всех религий. Веками они служат 
основой дружбы и взаимопонимания 

между народами. Они придают сил в 
преодолении трудностей, вдохновляют 
на созидательный труд.

За последнее время удалось многое 
сделать для укрепления сотрудничества 
между нашими регионами во всех сфе-
рах.

Уверен, что в новом году наши добро-
соседские отношения будут эффективно 
развиваться на благо братских народов 
наших стран, в интересах укрепления 

стабильности и безопасности на евра-
зийском пространстве.

Желаю вам счастья, здоровья, успехов 
и благоденствия!

Благополучия, тепла и достатка ва-
шим семьям!

Мира, процветания и согласия вашей 
родной земле!

Даниал Ахметов,
аким Восточно-Казахстанской 

области 

Этот год можно смело назвать 
знаковым для Казахстана, посколь-
ку именно в 2016 все жители нашей 
страны праздновали четвертьвеко-
вой юбилей Независимости РК. К 
знаменательной дате была приуро-
чена масса мероприятий, которые 
проходили как в областном центре, 
так и в самых отдаленных районах. В 
рамках акций «25 добрых дел» и «25 
звездных дней» открыты новые дет-
ские сады, отремонтированы шко-
лы. А в Усть-Каменогорске впервые 
в стране начал свою работу интернат 
для детей с ограниченными возмож-
ностями «Ақ Ниет», в котором будут 
жить и учиться более ста детей со 
всех уголков Восточного Казахстана. 

В целом же хочется сказать, что 
несмотря на непростые условия, 
2016 год позволил региону сохра-
нить темпы социально-экономиче-
ского роста и увеличить некоторые 
показатели.

НАШ АКТОГАЙ
Восточный Казахстан отличил-

ся запуском стратегически важного 
проекта – это производство товар-
ного медного концентрата из суль-
фидной руды Актогайского место-
рождения. 

Группа компаний KAZMinerals на-
чала тестирование и пусконаладоч-
ные работы на Актогайской обога-
тительной фабрике по переработке 
сульфидной руды. 

– Мы рады объявить о начале пу-
сконаладочных работ на Актогайской 
обогатительной фабрике по пере-
работке сульфидной руды и сниже-
нии капитального бюджета проекта 
на 100 миллионов долларов, – ска-
зал председатель правления группы 
компаний KAZMinerals Олег Новачук. 
– Мы сфокусированы на наращива-
нии производства на Актогайском и 
Бозшакольском ГОКах и достижении 
производственного роста в отрасли.

АРХИВАЖНАЯ АРХЕОЛОГИЯ
Еще одно событие порадова-

ло казахстанцев осенью – останки 
предводителя повстанческой армии 
национального освободительного 
движения 1916 года Кейки батыра 
(настоящее имя – Нурмагамбет Ко-
кембайулы) спустя 93 года были до-
ставлены в Астану. Десятки лет до на-
стоящего времени останки хранились 
в Кунсткамере Санкт-Петербурга. 

А на востоке страны археологи-
ческие раскопки проходили сразу в 
четырех местах. Работа была иници-
ирована акимом области Даниалом 
Ахметовым.

– Очень важно, что к 25-летию 
Независимости Казахстана мы ак-
тивно работаем над реализацией 
плана развития археологической от-
расли, – отметил Даниал Ахметов. – 
В первую очередь стоит отметить, что 
мы не зацикливаемся только на на-
ших ученых кругах, а приглашаем ар-
хеологов с мировыми именами. Так 
было везде. Когда вскрывали знаме-
нитую пирамиду Хеопса в Египте, там 
собрался весь цвет археологической 
сферы. Наши Берельские, Чиликтин-
ские курганы и крепость-монастырь 
Аблайкит также заслуживают внима-
ния ученых со всего мира. Нужно что-
бы все знали, для чего мы это делаем. 
Чтобы открыть доселе неизвестные 
страницы нашей истории.

ЗОЛОТЫЕ ВЫ НАШИ!
В августе весь мир с замиранием 

сердца следил за ходом Олимпиады 
в Рио-де-Жанейро. Казахстан за-
вершил Олимпиаду на 22-м месте в 
общекомандном медальном зачете. 
Наши спортсмены смогли завоевать 

17 медалей – три золотые, пять се-
ребряных и девять бронзовых. Ка-
захстан установил новые рекорды 
по общему количеству медалей, а 
также по количеству «серебра» на 
одних Играх. Золотые медали в Рио 
получили тяжелоатлет Нижат Ра-
химов, пловец Дмитрий Баландин 
и боксер Данияр Елеусинов. Сере-
бряными призерами стали боксеры 
Василий Левит и Адильбек Ниязым-
бетов, тяжелоатлетка Жазира Жап-
паркул, дзюдоист Елдос Сметов и 
борец Гюзель Манюрова. Бронзовые 
награды выиграли тяжелоатлеты 
Фархад Харки, Карина Горичева и 
Александр Зайчиков, боксеры Иван 
Дычко и Дарига Шакимова, борцы 
Эльмира Сыздыкова и Екатерина 
Ларионова, дзюдоистка Галбадрах 
Отгонцэцэг и легкоатлетка Ольга 
Рыпакова.

СТРАНА И МИР
Для Восточного Казахстана год был 

удачным в сфере международного со-
трудничества. Руководство региона 
подписало ряд важных соглашений с 
Европейским банком реконструкции 
и развития, благодаря которым будут 
выделены деньги на модернизацию 
жилищно-коммунальной инфра-
структуры в Усть-Каменогорске и Се-
мее. Планируется, что эта работа про-
должится и в этом году.

Говоря об итогах года в Восточном 
Казахстане, нельзя не уделить внима-
ние агропромышленной сфере. Мы 
завершаем год с отличными показа-
телями по урожаю зерновых, которые 
даже можно назвать рекордными.

По инициативе акима области 
Даниала Ахметова в регионе разви-
вается молочное животноводство, 
открылся ряд крупных молочно-
товарных ферм. А продукция ТОО 
«Восток Молоко» стала лучшим 
товаром в Казахстане  на выставке 
«Алтын Сапа».

Восточный Казахстан традиционно 
входит в первую пятерку регионов по 
уровню социально-экономического 
развития. В прошлом году значительно 
увеличилось количество инвестиций 
в экономику региона. Во многом это 
стало возможным  благодаря прове-
дению такого масштабного меропри-
ятия, как форум «Altai Invest-2016», ко-
торый собрал представителей бизнеса 
из более чем десяти стран мира.

***
В целом же хочется сказать, что 

несмотря на все трудности, которые 
Казахстану пришлось пережить в 
прошлом году, завершился 2016 на 
оптимистичной ноте. Выступая на 
торжественном собрании, посвящен-
ном 25-летию Независимости Казах-
стана, Президент страны Нурсултан  
Назарбаев заверил граждан, что все 
социальные гарантии будут выпол-
нены. На 20 процентов вырастут пен-
сии и пособия по рождению ребенка. 
Продолжится реализация всех госу-
дарственных программ, благодаря 
чему будут создаваться новые рабо-
чие места. 

Подводить итоги года уже давно стало традицией. Сегодня это де-
лают и на высоком политическом уровне, и на личных страницах в 
социальных сетях.  Чем же порадовал 2016 год жителей Восточного 
Казахстана и всей страны?
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Сюжет о том, как бед-
ная и добрая падчерица 
покоряет волшебника 
Морозко и получает от 
него в подарок богатство, 
знают наверняка все. И 
что жадная, завистли-
вая старухина дочь оста-
ется ни с чем, тоже, ско-
рее всего, помнят.

А вот что у Морозко есть злая 
и жестокая сестрица Хлада, зна-
ют только те, кто в новогодние 
праздники посетил Алтайский 
государственный театр музы-
кальной комедии и посмотрел 
спектакль «МороzKo».

Любители русских классиче-
ских сказок могут быть несколь-
ко разочарованы. У Морозко нет 
длинной белой бороды, да и воз-
раст несколько не соответствует 
сказочным канонам. Зато этот 
самый волшебник в исполне-
нии Михаила Лямина отлично 
поет, играет в хоккей волшеб-
ным посохом и, откровенно го-
воря, больше напоминает пер-
сонаж, не особо обремененный 
ни могуществом, ни проблема-
ми с сестрицей (актриса Юлия 
Башкатова). Но что-то подобное 
можно заподозрить еще до по-
хода в театр – само написание 
названия спектакля изначаль-
но намекает на современный 
вольный подход к сказочному 
сюжету.

При этом сам спектакль 
выполнен в стиле любимых 
и добротных диснеевских 
мультфильмов. Зачином идет 
песня главных героев Марии и 
Ивана, которые вместе со всей 
деревней весело катаются на 
санках, гуляют приветливым 
морозным зимним утром. А 
те самые жители деревни по-
могают и саму музыкальную 
композицию, и действо на 
сцене сделать более яркими 
и привлекательными. По ходу 
пьесы появляется добрый, но 
вредный и упертый Лесови-
чок, который представляется 
менеджером этого леса, объ-
являет, что недавно проиграл 
в одну азартную игру зайца, а 
теперь старается не попадаться 
на глаза Морозко и стремится 
что-нибудь обменять на лыжи, 
желательно не свое. Небольшая 

роль Бабы-яги вносит свою 
изюминку. Предприимчивая 
бабулька организовала что-то 
вроде справочного бюро, ответы 
на вопросы посетителей ищет 
с помощью «гулей» в ноутбуке, 
в принципе, она и выдает их 
клиентам в лучших традици-
ях поисковых систем. Потом 
оказывается, что престарелая 
предпринимательница мечтает 
провести в избушку Wi-Fi, что 
несказанно радует пришедших 
на спектакль вместе с детьми 
родителей и старшеклассников.

Отдельное внимание стоит 
уделить костюмам. Во-первых, 
они очень яркие и красивые; 
во-вторых, довольно точно пе-
редают настроение и типаж 
героев спектакля. То есть злые 
прислужники Хлады букваль-
но утыканы сосульками, ве-
селые снежные бабы Морозко 
– мягкие, пушистые и немного 
неуклюжие. А что, вы где-то 
видели грациозную снежную 
бабу?

Сюжет, в общем-то, тоже на-
поминает работу голливудских 
сценаристов. Некогда отец Мо-
розко и Хлады собрался пере-
дать волшебный посох сыну, а 
царевна Хлада к этому посоху 
прикоснулась. Волшебная сила 
вещи, которая ей не принадле-

жала, наказала царевну, и стала 
она злой волшебницей. Посох 
чудесным образом разделил-
ся и остался частями у брата 
и сестры. Волшебная шкатул-
ка, которая может расколдо-
вать Хладу, теряется, а затем 
обнаруживается все у той же 

Бабы-яги… Скажете, при чем 
здесь девушки и богатство? Ма-
рьюшка умудрилась попасть на 
глаза Хладе, и та, недолго ду-
мая, ее заколдовала, а Морозко 
принял замороженное состо-
яние девушки за покорность 
и покладистость и наградил. 

А завистливая дочка, судя по 
всему, ему надоела своими не-
померными запросами, вот и 
осталась с носом. Иван ринулся 
спасать свою невесту, тут-то и 
обнаружилась тайна шкатулки, 
и не без подсказки волшебника 
добро все же победило зло. Од-
нако неожиданный поворот не-

сколько удивил зрителей. После 
того как Хлада стала доброй, она 
вдруг неожиданно собралась 
умирать. Царевна сообщила, 
что слишком много совершила 
зла, и, пытаясь исправить ситу-
ацию, отдала свою жизнь. Но 
это все же детский спектакль, 

поэтому никто не умер, хоть и 
опасения, откровенно говоря, 
были. Морозко быстренько ко-
роновал сестру, посох перестал 
быть чужим и своей силой ис-
целил волшебницу. Хеппи-энд, 
все поют и танцуют.

Конечно, этот спектакль 
– один из самых ярких и кра-
сочных культурных событий 
зимы. Однако он получил весь-
ма противоречивые оценки 
учителей. Кому-то оказались 
не по нраву современные мо-
тивы, кто-то ориентировался 
на эмоции ребенка. Однако в 
данном случае следует учесть 
некоторые моменты. Хоть воз-
растной ценз и обозначен как 
0+, «МороzKo» все же предназна-
чен для зрителя минимум лет 
с шести – восьми. И то в этом 
возрасте родителям придется 
пояснять некоторые моменты 
по ходу действия. Очень много 
смысла вложено в песни, а не 
все дети в этом возрасте в состо-
янии уловить и осознать смысл 
(но мы же помним, что театр-то 
музыкальный). Да и сам сюжет, 
к примеру, четырехлетнему ре-
бенку постичь сложновато. А 
вот более старшие справятся 
сами. Однако превосходная 
игра актеров, движущиеся 
декорации, чудесная музыка 
своего зрителя, несомненно, 
нашли. Лично для меня пока-
зательно в этом плане замеча-
ние после спектакля одного из 
сыновей: «Эх, мама, ну почему 
мы сегодня не взяли цветы для 
актеров?!»

Анна БОДАГОВА

С душой и настроением
Минувший год для худо-
жественного отделения 
Тогульской детской шко-
лы искусств стал самым 
урожайным на выпускни-
ков – 10 человек. Такого 
за 13-летнюю историю 
существования отделе-
ния ещё не было.

Сейчас там 28 учеников, из 
них 9 первоклассников. И ведь 
не всем желающим удалось по-
пасть в число счастливчиков, ко-
торые в эти дни постигают тай-
ны изобразительного искусства 
на уроках Евгении Зелениной. 
Некоторым ребятам придётся 
подождать годик-другой – пре-
подаватель один-единственный, 
а обучение предполагает инди-
видуальный подход.С    

Мастерская юных худож-
ников таит в себе особое оча-
рование – скульптуры, книги, 
мольберты, стулья, вазы, сухие 
ветки, предметы старины… 
Настя Загребельная и Света 
Заречнева работают над натюр-
мортом. Девочкам по 13 лет, и 
они пока ещё не решили, кем 
быть. Но рисуют, потому что 
нравится.

Замечали, с каким наслаж-
дением годовалые малыши 
открывают для себя мир ка-
рандашей, мелков и красок? 
Им тесно в рамках альбомно-
го листа – маленькие непоседы 

переключаются на обои, столы, 
диваны... И мудрые мамы пони-
мают, что это не просто забава, 
а радостный и вдохновенный 
труд.

Но, судя по опыту педагога 
Евгении Зелениной, большин-
ство мальчишек и девчонок к 
10 годам (а именно с этого воз-
раста сельская школа искусств 
ведёт набор на художествен-
ное отделение) утрачивают 
радость вдохновения. И в пер-
вую очередь нужно помочь 
повзрослевшим детям вернуть 
утраченное, считает Евгения. 

Приёмов, как заинтересовать 
ребёнка творчеством, у неё мно-
го. Её воспитанники мастерят 
подарки для друзей и близких 
из подручных материалов, по-
сещают выставки, устраивают 
пленэры, походы, праздники…

Стать художником может 
каждый, считает она. Главное, 
чтобы интерес был. И ещё тру-
долюбие.

– Часто приходится слышать 
от детей: «А у меня не получает-
ся», «Мне кажется, я сейчас всё 
испорчу»… И тогда я показываю 
им свои работы, которые рисо-

вала в 17 лет, – делится педагог 
Зеленина. – И дети видят, что 
уже сейчас рисуют намного 
лучше меня. И становятся уве-
реннее и смелее.

Евгения родилась и вырос-
ла в Тогуле. И хотя в детстве 
рисовать не училась (такой 
возможности в селе тогда не 
было), мечтала стать художни-
ком-модельером. После школы 
рискнула поступить в Бийский 
педагогический колледж на тру-
довое отделение,  специализа-
ция «Изобразительное искус-
ство». После успешно окончила 

художественно-графический 
факультет гуманитарно-педа-
гогического университета им. 
В.М. Шукшина, куда её взяли 
без экзаменов.

Вернулась в родное село, вы-
шла замуж, родила дочку... И 
тогда бывший директор ДШИ 
Людмила Казакова уговорила 
молодого специалиста порабо-
тать хотя бы на полставки. Женя 
попробовала и втянулась. Так 
в отдалённом алтайском селе 
появилась полноценная ака-
демическая школа рисования.Т , , 

Ежегодно учащиеся художе-
ственного отделения Тогуль-
ской ДШИ становятся лауреата-
ми региональных, российских 
и международных конкурсов. 
Из последних достижений: 
специальный диплом «За твор-
ческий подход» у Валентины 
Леонтьевой на Международном 
конкурсе «Сюжетно-темати-
ческий натюрморт», диплом 3 
степени у Данила Гуменюка на 
Всероссийском конкурсе «Фан-
тазия и реальность», диплом 2 
степени у Светланы Заречневой 
на Всероссийском конкурсе «Я 
рисую»… Для глубинки даже 
самая маленькая победа – боль-
шое событие.

Таких, кто выбирает про-
фессии, связанные с художе-
ственной деятельностью, среди 
учеников Евгении Зелениной 
немало. И она искренне рада, 
когда увлечение творчеством 
не ограничивается одной толь-

ко сельской школой искусств 
и ребята идут дальше, ведь 
современная живопись имеет 
массу возможностей для само-
реализации.

Татьяна Колесникова и 
Елизавета Грибова сегодня 
являются дипломированны-
ми дизайнерами, работают по 
специальности, одна – в Бийске, 
вторая – в Барнауле.

– Всё началось с Евгении 
Сергеевны. Мы были её пер-
вым выпуском, и именно она 
пробудила в нас любовь к твор-
честву, – делится Елизавета Гри-
бова. – Она была наставником 
и другом, учила нас не просто 
профессионально рисовать, а де-
лать это с душой и настроением, 
замечать красоту окружающего 
мира, видеть в людях хорошее, 
позитивно мыслить...

Настя Чуманова учится в 
строительном колледже, та-
лантливо рисует аниме, мечтает 
стать аниматором. Юлия Ерё-
мина поступила в Алтайский 
технический университет на 
факультет архитектуры и ди-
зайна... Летом в Тогуле с успехом 
прошла первая персональная 
выставка выпускницы ДШИ 
Алёны Толстовой. Настя Ку-
тергина, Настя Потапова, Валя 
Леонтьева хоть и получили 
свидетельство об окончании 
художественного отделения, 
но продолжают ходить на за-
нятия к Евгении Сергеевне, от-
тачивая своё мастерство. Тоже 
планируют связать свою судьбу 
с искусством.

Ольга РОДИОНОВА 
(фото автора)

Волшебная сила посоха
  ТЕАТР .

  ЭНТУЗИАСТЫ .

  АФИША БАРНАУЛА .
Художественный музей, ул. М. Горь-

кого, 16, тел. 50-22-29.
Выставка «Территория творчества» к 

45-летию барнаульской детской школы 
искусств № 6. Представлены работы 

учащихся художественного отделения: живопись, 
керамика, батик, художественная фотография и 
компьютерная графика (0+).

Выставка «Год Петуха». Народное, декоративное и 
изобразительное искусство (0+).

«Теплое дело» – всероссийская выставка дизай-
нерских валенок и художественного войлока (0+).

До 16 января. «Природы скромный ученик» – персо-
нальная выставка алтайского живописца Александра 
Шишкина (0+).

«Этой ярмарки краски» – выставка народных про-
мыслов из фондов музея (0+).

14 января. С 10.00 до 15.00 – краевой фестиваль 
«День сибирского валенка» (0+). Ярмарка, дефиле, 
мастер-класс, святочная вечерка.

Краеведческий музей, ул. Ползунова, 46, тел. 
63-47-58.

Выставки: «Алтай – перекресток культур», «Рожден-
ная в огне» – из истории керамики Алтая, «Страни-
цы литературной жизни Алтая», «Чай пить – долго 
жить» (все – 6+).

14 января. 14.00 – экскурсия «Алтай – серебряный 
венец России» (6+).

15 января. 14.00 – экскурсия «Наши земляки-кос-
монавты» (6+).

Военно-исторический отдел, пр. Комсомольский, 
73-б, тел. 38-00-42.

Выставки «Модели боевой техники», «За Веру и 
Честь» и др. (все – 6+).

Музей истории литературы, искусства и куль-
туры Алтая, ул. Л. Толстого, 2, тел. 24-47-61.

До 3 февраля. Фотовыставка «Сохранить красо-
ту, созданную природой» (0+). Работы сотрудников 
Катунского природного биосферного заповедника.

14 января. 13.00 – экскурсия «Послание от сердца 
к сердцу. Мир старинной открытки» (0+). 15.00 – про-
грамма «Десятая муза: о том, как делают кино» (0+). 
15.00 – концертная программа из цикла «Сокровища 
музыкальной культуры» (6+).

15 января. 13.00 – к 80-летию образования Алтай-
ского края: экскурсия «Алтай – величайшее имя 
на свете. Из истории культуры Алтайского горного 
округа» (0+). 15.00 – игровая программа «Ожившее 
дерево. Чудо корнепластики» (0+).

Музей «Город», ул. Л. Толстого, 24, тел. 65-87-94.
До 29 января. Фотовыставка «Титаник. 100 лет 

истории» (0+).
До 31 января. Выставка «Удивительный мир пауков» 

(0+). Более 40 живых особей. Фото– и видеосъемка.
Выставочный зал музея «Город», пр. Ленина, 

111, тел. 22-64-05.
Межрегиональная выставка «Гобелены Сибири» 

(0+). 25 авторов из Омска, Новокузнецка, Кемерова, 
Новосибирска и Барнаула представляют более 100 
произведений.

Арт-галерея Щетининых, пр. Социалистический, 
78, тел. 36-81-47.

Персональная выставка члена Союза художников 
России Николая Панченко «Мой мир в красках» (0+).

Арт-галерея «Бандероль», ул. Пролетарская, 139 
(внутренний дворик), тел. 22-61-02.

До 15 января. Выставка «Ангел небесный» (0+). Жи-
вопись, графика, декоративно-прикладное искусство.

Мастер-классы по живописи.
Галерея «Республика ИЗО», пр. Космонавтов, 6-г, 

тел. 8-952-006-8214.
Выставки: живопись народного художника России 

М.Я. Будкеева. Альфред Фризен – «Натурные работы». 
Татьяна Ашкинази – «Графика и не только». Елена 
Булатова-Пагель – «Танец ночи». Алексей Чеканов – 
«Мини». Фотовыставка «Окно в Бирму» и др. (все – 0+).

Павильон «Открытое небо», ул. Чернышевского, 
55, тел. 36-92-51.

«Родные просторы» – выставка фотографий сту-
дентов и преподавателей Алтайской академии го-
степриимства (6+).

Галерея «Турина гора», ул. Димитрова, 85-а, тел. 
36-98-70.

«Всеми красками» – выставка творческого объе-
динения «Возрождение» (6+).

Театр драмы им. В.М. Шукшина, 
ул. Молодежная, 15, тел. 36-97-13.

13 января. 18.30 – «Эти свободные ба-
бочки» (16+).

14 января. 17.30 – «Квадратура круга» (16+).
15 января. 17.30 – «Два ангела, четыре человека» (16+).
19 января. 18.30 – «Очень простая история» (12+).
Молодежный театр Алтая, пр. Калинина, 2, тел. 

503-502.
18 января. 18.30 – «Охота жить», литературный 

спектакль (16+).
19 января. 18.30 – «Храни тебя Бог!» (12+).
Театр музыкальной комедии, пр. Комсомольский, 

108, тел. 38-03-92.
15 января. 11.00 – «МороzКо» (0+).
17.00 – «Черевички, или Ночь перед Рождеством» 

(18+).
18 января. 18.30 – «Ползунов» (12+).
19 января. 18.30 – «Летучая мышь» (12+).
Концертный зал АлтГУ, ул. Димитрова, 66, тел.: 

72-00-00, 8-903-995-2931.
13 января. 18.30 – авторская программа групп Hard 

Daiving и «Мыс доброй надежды» (12+).
Филармония, ул. Ползунова, 35, тел. 

63-90-54.
14 января. 17.00 – Мужской ансамбль хра-

ма Василия Блаженного DOROS. В програм-
ме – духовные песнопения, русские песни, романсы.

Барнаульский духовой оркестр, пр. Ленина, 147 
(ДК «Сибэнергомаш»), тел.: 77-99-82, 72-00-00.

14 января. 17.00 – концерт «На балу у Зимушки» 
(6+). Дирижер Александр Онищенко. При участии 
студии танца «Лариса», ансамбля классического тан-
ца «Эос», ансамбля барабанщиц «Ритмы времени», 
вокального ансамбля колледжа культуры и солиста 
Антона Концебы.

Планетарий, пр. Сибирский, 38, тел. 61-10-65.
Подробна я программа на сайте 

planetarium22.ru.

Морозко и Хлада. Пока еще не вместе.

Снежные бабы не прочь повеселиться.

Марьюшку в лесу нашел Лесовичок.

 Работы учащихся Тогульской ДШИ.Евгения Зеленина со своими учениками.


